

Zeitschrift: Basler Zeitschrift für Geschichte und Altertumskunde
Herausgeber: Historische und Antiquarische Gesellschaft zu Basel
Band: 94 (1994)

Vereinsnachrichten: Achtundfünfzigster Jahresbericht der Stiftung Pro Augusta Raurica :
1. Januar 1993 bis 31. Dezember 1993

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Achtundfünfziger Jahresbericht der Stiftung Pro Augusta Raurica

1. Januar 1993 bis 31. Dezember 1993

Stiftungsrat

Im Berichtsjahr trat Dr. Martin Hartmann, Delegierter des Kantons Aargau, nach mehrjähriger Tätigkeit im Stiftungsrat zurück. Seine geleisteten Dienste seien auch an dieser Stelle herzlich ver-dankt. Die Position blieb vorerst vakant. Die restlichen Mitglieder stellten sich auch für das Jahr 1993 zur Verfügung: Dr. Hj. Reinau (Vorsteher), Prof. Dr. L. Berger (Statthalter), K. Mohler (Kassierin und Schreiberin), lic. phil. A. Kaufmann-Heinimann (Beisitzerin), Dr. Chr. Jungck (Beisitzer), O. Wyttensbach (Delegierter der Gemeinde Augst), H. von Graevenitz (Delegierte des Kantons BL), Dr. R. d'Aujourd'hui (Delegierter des Kantons BS) sowie Dr. J. Ewald (Amt für Museen und Archäologie BL) und Dr. A. Furger (Hauptabteilung Augst) mit beratender Stimme.

Der Stiftungsrat befasste sich im Berichtsjahr mit seinen traditionellen Aufgaben, u.a. mit den Vorbereitungen von Veranstaltungen und mit der Finanzierung von Publikationen über Augst und Kaiseraugst.

Veranstaltungen

«In vino veritas – Wein im römischen Augst»: so lautete das Thema eines Vortrages, den uns am 2. Februar Frau Dr. Stefanie Martin-Kilcher (Basel) hielt. Im Anschluss daran offerierten uns Mitglieder des Seminars für Ur- und Frühgeschichte in den Räumen ihres Instituts einen römischen Schlummertrunk.

Die Frühlingsführung vom 15. Mai übernahmen die Herren Marco Windlin und Markus Schaub, die uns durch den Tierpark führten und die Restaurierungen und Ausgrabungen am Grabmonument und an der Stadtmauer beim Osttor vorstellten. Am 28. August fand unter der Ägide der Hauptabteilung Augst ein «Tag der offenen Tür» statt: Ein zahlreiches Publikum nahm die Gelegenheit war, während eines ganzen Nachmittags einmal einen Blick hinter die Kulissen dieses vielseitigen Betriebs zu werfen.

Frau lic. phil. Debora Schmid referierte am 27. November über die Mosaiken in Augst und Kaiseraugst.

Der Vorsteher: *Hj. Reinau*